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衆議院予算委員会ニュース

平成 21.11.2 第 173 回国会第２号

11月 2日（月）、第２回の委員会が開かれました。

１ 予算の実施状況に関する件

・鳩山内閣総理大臣、菅国務大臣（国家戦略担当大臣）、原口総務大臣、岡田外務大臣、藤井財務大臣、長妻厚生労働

大臣、赤松農林水産大臣、直嶋経済産業大臣、前原国土交通大臣、小沢環境大臣、北澤防衛大臣、平野国務大臣

（内閣官房長官）、亀井国務大臣（郵政改革担当大臣）、福島国務大臣（少子化対策担当大臣）、仙谷国務大臣（行政

刷新担当大臣）及び長島防衛大臣政務官に対し質疑を行いました。

（質疑者及び主な質疑内容）

海江田 万 里君（民主）

・政治主導による様々な改革に立ち向かうに当たって、鳩

山内閣総理大臣の決意を伺いたい。

・平成 22 年度予算における新規国債の発行額について、

鳩山内閣総理大臣の所見を伺いたい。また、国債発行を

円滑化するために無利子国債を導入することも一案だと

思うが、藤井財務大臣の所見を伺いたい。

・「高速道路の無料化」を変更して予算を削減するなど、

マニフェストに掲げられた政策を臨機応変に変更するこ

とについて、鳩山内閣総理大臣の所見を伺いたい。

平 岡 秀 夫君（民主）

・国家戦略局の役割・体制のイメージと平成 21 年度補正

予算の執行停止の判断基準を伺いたい。

・後期高齢者医療制度の廃止と介護療養病床の削減計画に

ついて長妻厚生労働大臣の認識を伺いたい。

・核軍縮問題について来年５月のＮＰＴ（核兵器不拡散条

約）運用検討会議に向けた鳩山内閣総理大臣の決意を伺

いたい。

・原子力発電の環境への影響と安全性について政府の認識

と方針を伺いたい。

山 口 壯君（民主）

・資金管理団体における個人献金の虚偽記載の問題につい

て鳩山内閣総理大臣の所見を伺いたい。

・地球温暖化対策として温室効果ガスの排出量を2020年

までに 1990 年比 25％削減するという目標及び 12 月に

コペンハーゲンで開催されるＣＯＰ15 に向けての鳩山

内閣総理大臣の決意を伺いたい。

・在日米軍再編、東アジア共同体構想などの課題を踏まえ

ての日米同盟のあり方について鳩山内閣総理大臣の所見

を伺いたい。

・経済成長著しいアジアの活力を取り込むため、成長戦略

として東アジア共同体構想を位置づけてはどうか。鳩山

内閣総理大臣の所見を伺いたい。

阿 部 知 子君（社民）

・国連総会で採択された「障害者の権利条約」について、

我が国は、いつ、どのような手順で採択するのか。また、

障害者施策の推進には、推進本部の設置や担保となる法

律の制定が必要と考えるが、政府の見解を伺いたい。

・後期高齢者医療制度の廃止を含む今後の高齢者医療の在

り方について、長妻厚生労働大臣の所見を伺いたい。

・沖縄の基地問題に関し、沖縄県民の負担を軽減すること

について、鳩山内閣総理大臣はどのようにお考えか。ま

た、なぜ、沖縄に基地が必要なのか。

下 地 幹 郎君（国民）

・郵政民営化見直しと貸し渋り・貸し剥がし対策に対する

鳩山内閣総理大臣と亀井金融・郵政改革担当大臣の思い

を伺いたい。

・1996 年の普天間基地移設に関する日米合意に関して日

本政府と県と市町村の３者が合意出来なかった理由を検

証すべきではないか。

・沖縄振興のための予算に対する前原沖縄及び北方対策・

防災担当大臣の認識とその予算の重要性に対する藤井財

務大臣の認識を伺いたい。



本委員会ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

質疑の正確かつ詳細な内容については会議録を御参照ください。
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大 島 理 森君（自民）

・憲法第９条に関する個別的自衛権、集団的自衛権等の解

釈について、従来の政府見解を維持していくのか。

・普天間基地の移設先及びその決定時期についての鳩山内

閣総理大臣の見解を伺いたい。

・鳩山内閣総理大臣は、自身の個人献金問題について、国

策捜査と認識しているのか。

町 村 信 孝君（自民）

・日米関係に関し、鳩山内閣総理大臣が対等ではないと考

えているのは具体的にどの部分か。

・普天間基地を巡る発言の変化が地元の不安をあおるとも

に、日米関係を不安定にすると懸念するが、この点につ

いて鳩山内閣総理大臣の認識を聞きたい。また、普天間

基地の移転先について、政府がその結論を出すのはいつ

なのか。

・インド洋での給油活動による復興支援は、アフガンでの

危険度が増していることを踏まえれば、相対的に安全な

ものと考えるが、これを取りやめる積極的な理由とは何

か。

加 藤 紘 一君（自民）

・鳩山内閣総理大臣が掲げる「友愛政治」は曖昧な概念で

はないか。また閣内における認識は一致しているのか。

・日本における地域コミュニティの再生について鳩山内閣

総理大臣の見解をお伺いしたい。

・高速道路の無料化に対して反対が多いことについて前原

国土交通大臣はどう考えるか。

・補正予算の執行停止３兆円について、各省における無駄

事業及び額についてお答え頂きたい。

・来年度の国債発行の抑制について、補正後の 44 兆円を

基準としていることを藤井財務大臣はどう考えるか。

後藤田 正 純君（自民）

・民主党のマニフェストの個別政策の実施を国民の意思に

合わせて柔軟に対応させること及びその判断基準につい

て鳩山内閣総理大臣の見解を伺いたい。

・元大蔵事務次官を日本郵政株式会社の社長に起用するこ

とについての天下りとの批判をどのように理解している

か。

・いわゆる政治とカネ問題が発生した場合の閣僚等に関す

る内閣総理大臣の任命責任はどのようなものか。


